

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACER LA SUSCRICION.
Entregando su importe en Madrid, ó enviando en metálico, libranza ó sellos del correo á la Administracion, calle del Rubio, núm. 23, que no servirá la que no esté pagada.

AÑO XIX, NÚM. 3,103 DE LA MAÑANA

MADRID, DOMINGO 12 DE AGOSTO DE 1866.

OFICINAS, CALLE DEL RUBIO, NUM. 23.

PRIMERA EDICION.

Mr. Melland, de Londres, ha propuesto suprimir completamente el uso de la pólvora en las armas de fuego, reemplazándola con un papel explosible impregnado previamente de nueve partes de cloruro de potasa, de cuatro y media de nitro, de tres cuartas de ferro-cianuro de potesium, de otras tres de carbon de leña pulverizado, de una y media de almidon, y de un dieciséisavo de cromato de potasa, diluido todo en 79 partes de agua. Se hace que hierva, se empapa el papel, y cuando está saturado completamente se enrolla en forma de cartucho, se pone en una estufa y temperatura elevada, y cuando está seco se le da un capsa de xitaina, disuelta en ácido azótico.

Escríben de París que la causa de las grandes compras de salitre que está haciendo Francia, es que ha tenido que dar á Italia grandes cantidades de pólvora cuando esta potencia entró en campaña contra Austria. El gobierno francés quiere reponer esas cantidades en sus parques.

Algunos prisioneros austriacos de los hechos por los italianos han logrado escaparse y entrar en Francia, desde donde volverán á su patria. Las autoridades francesas les han tenido que socorrer porque iban casi desnudos.

Dice una carta de Berlín que antes de empezar la guerra el gobierno prusiano aconsejó al de Víctor Manuel que no inaugurara la campaña atacando el cuadrilátero. La causa de este consejo era la escasa reputación que como estratégico tenía el general La Marmora entre los militares prusianos.

En una carta de París que publica la *Independencia Belga* se da la noticia, poco digna de crédito á juicio del correspondiente, de que dentro de pocos días aparecerá en el periódico oficial francés una declaración importantísima relativa á cesiones de territorio que haga Prusia á Francia.

Dicen de Berlín que en el Parlamento nacional de la Alemania del Norte tendrán representantes el gran ducado de Posen y las dos provincias de Prusia que no formaban parte de la confederación germánica. De este modo la confederación del Norte comprenderá toda la monarquía prusiana.

La *Patrie* desmiente la noticia dada por algunos periódicos franceses de que el gobierno imperial había dado orden á dos buques blindados de Francia que hay en las costas del Véneto para que vuelvan inmediatamente á Tolon.

Un joven oficial francés, Mr. Le Saint, va á emprender un viaje de exploración por el Africa Central. Su objeto es examinar el territorio que media entre Gabon en la costa Occidental de dicho continente, y los grandes lagos donde nace el Nilo blanco.

El incremento de las partidas de ladrones en Andalucía, donde la partida del llamado Varguitas está cometiendo graves desmanes en el término de Paradas, habiendo estado dentro de esta misma villa, ha obligado al capitán general de Sevilla á publicar este enérgico bando:

«D. José Turon y Prast, capitán general de Andalucía y Estremadura, etc. Publicada la ley de 17 de abril de 1821 en todas las provincias que componen el distrito de mi mando, y en uso de las facultades que la misma me concede y de las que me hallo investido, ordeno y mando:

1.º La persecucion de ladrones y malhechores queda á cargo, no solo de la Guardia civil de los tercios cuarto y once, sino de las partidas rurales, agentes de la autoridad y fuerzas del ejército.

2.º Los robos en poblado y despoblado se juzgarán militarmente.

3.º Los que de cualquier modo auxiliaren á los criminales, ó teniendo noticias de su paradero lo oculten á la autoridad y fuerzas destinadas á su persecucion, serán sometidos al consejo de guerra.»

4.º Todas las autoridades locales quedan en la obligacion de facilitar á la guardia civil y fuerzas destinadas á la persecucion de malhechores, cuantas noticias y auxilios se les reclamen, bajo su mas estrecha responsabilidad.

5.º Los alcaldes procurarán por cuantos medios estén á su alcance, y como delegados de mi autoridad, perseguir á cualquier malhechor que aparezca en los términos de su demarcacion.

Sevilla 7 de agosto de 1866.—José Turon.»

Las pérdidas de los austriacos en la batalla de Lissa han sido 31 muertos entre oficiales y soldados, 49 heridos y 93 contusos.

Estos últimos dias han sido enviados por los caminos de hierro del Sur del imperio austriaco veintinueve trenes diarios con tropas ó efectos militares. Se había dado orden de preparar hasta ciento cinco trenes.

Dicen de Berlín que el gobierno presentará á las Cámaras un proyecto de ley sobre las anexiones que piensa hacer á la monarquía prusiana y que inmediatamente que esté aprobado tomará posesion definitiva de los países que han de aumentar el territorio de dicha monarquía.

Hasta el dia de ayer iban pagados en la tesorería de la deuda por intereses de las diferentes clases de papel 67,922,322, que en cuarenta dias no completos, desde que se abrió el pago, representan mas de millon y medio diario.

El Comercio de Cádiz publica las siguientes noticias:

Parece que ha venido orden para que la fragata de guerra *Concepcion* se dirija á Rio-Janeiro ó al Rio de la Plata.

También se dice que la fragata *Tuan* debe hacer pronto un viaje hácia el Norte. No se sabe, empero, el punto de su destino.

Por la via ordinaria recibimos ayer los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Florenca, 8.

La mayor parte de los ayuntamientos y de las provincias han ofrecido encargarse de cobrar el empréstito nacional por cuenta del gobierno.

Esperanse analogas declaraciones de otras provincias.

Las noticias de la *Gaceta de Viena* sobre una pretendida carta del emperador Napoleón al rey de Italia, son inventadas. Reina la mayor conformidad entre Francia é Italia respecto á la cesion del Véneto á esta última potencia.

Berlin, 8.

La *Gaceta de la Cruz* dice que los generales de Roon y de Moltke han recibido la cruz del Aguila Negra.

Esperase esta noche á los señores de Pfordten y Dalwig.

La noticia dada por los periódicos de

la mañana de que el rey iba á visitar al ejército del Main, es prematura.

Los miembros del partido progresista, Sres. Hegl y baron Waerst, han sido elegidos diputados por Berlín.

Berlin, 8.
La *Correspondencia Provincial* dice propósito del viaje del general Manteuffel á San Petersburgo:

«Rusia toma como gran potencia, y á causa de sus numerosas relaciones de parentesco, gran parte en los cambios que se hayan de verificar en Alemania.»
«Las relaciones de amistad entre Rusia y Prusia hacen desear como conveniente que Prusia comunique confidencialmente á Rusia el punto de vista en que ha de colocarse y las gestiones que piensa hacer. Pronto se verá que cuanto se ha dicho respecto á la actitud de Rusia carecia de fundamento.»

La *Correspondencia provincial* espera que las Cámaras, concediendo el bill de indemnidad resolverán la cuestion constitucional.

Berlin, 8.

La *Gaceta Nacional* anuncia que el comité del Nacionalverein ha resuelto hacer un llamamiento á los miembros de esta asociacion. Este llamamiento, destinado especialmente á las poblaciones de Alemania meridional, se publicará próximamente.

Bruselas, 9.

El *Monitor belga* dice que acometido el rey de un ligero ataque de viruelas no ha podido presidir la apertura de la esposicion de bellas artes.

Londres, 8.

Esta tarde se ha verificado en Guildhall un meeting en favor de la reforma, bajo la presidencia del lord corregidor. La afluencia de gente era tan extraordinaria que se reunió otro meeting en la plaza delante de Guildhall. Mr. Boales, presidente de la liga de la reforma; Mr. Jorje Potter, presidente de las asociaciones obreras, y otros oradores, han propuesto diferentes resoluciones encaminadas á espresar que el pueblo no está satisfecho del proyecto de reforma presentado por el anterior gabinete whig pidiendo más estension en el sufragio universal.

Viena, 9.

La *Presse* dice que el general La Marmora había pedido que se prolongase la suspension de hostilidades por algunos dias; pero que no se le quiso conceder mas que uno. La suspension de armas espira por consiguiente el sábado por la mañana.

El *Wanderer* dice que el baron Hubner ha sido llamado de Roma á Viena á causa de los asuntos interiores.

El mismo periódico añade que los austriacos han preso al conde Sbertsch, oficial del estado mayor de Klapka, cogiéndole en su casa papeles importantes.

Bucharest, 7.

El ejército turco de observacion escalonado en la margen derecha del Danubio está en vias de disolverse. Dentro de poco tiempo no quedará en Roustchouk y en sus inmediaciones mas que la guarnicion ordinaria.

Coincidiendo estas medidas con el próximo viaje del príncipe Carlos para Constantinopla, se supone que el reconocimiento del nuevo reino por la Puerta será dentro de poco un hecho consumado.

Las economías están aquí á la orden del dia. Mientras que se verifica la reduccion legal del ejército el ministro de la guerra concede numerosas licencias á los soldados que quieren volver á sus casas.

Nos escriben de Barcelona dándonos detalles del presente que el batallon de cazadores de Talavera, núm. 3, de guarnicion en aque la plaza, hace al señor Mendez Nuñez en testimonio de admiracion y aprecio.

Consiste en una botina de mando; tiene la forma y proporciones de las que se usan en los buques para dar órdenes, y toda ella está cubierta de preciosos dibujos y gradadas varias alegorias alusivas al objeto y á la persona para quien está destinada. Destaca en su parte superior una vista del puerto del Callao grabada en mate y en parte cincelada, y debajo de ella está colocada una bella corona de oro esmaltado asimilando laurel, leyéndose en su lazo, del mismo metal, las siguientes memorables palabras: «Mas quiere España honra sin barcos que barcos sin honra.» Dicha corona orla una inscripcion concebida en los siguientes términos: «Al excelentísimo señor general D. Casto Mendez Nuñez, jefe de la escuadra española en las aguas del Pacifico, el batallon de cazadores de Talavera, núm. 3.»

El gobierno de Queensland anuncia que se ha establecido un aluz provisional sobre el cabo Gatecombe (Gatecombe Head), en la parte NO. de la piedra Oyster, en-

—¡Oh! Mr. Hervey...
Clemencia se adelantó entonces vivamente y dijo besándole con ternura:
—He sido yo, mamá, quien ha rogado á este caballero que entre.
—Y he entrado como médico, señora.
—Es natural, dijo la marquesa señalando con triste sonrisa una silla al recién llegado.
Clemencia se la acercó todo lo posible á su madre.
—Pues bien, caballero, dijo esta, ya que os han hecho venir... á pesar mio, ved si en efecto estoy enferma sin saberlo.
Jorge pareció no quererse fijar en la ironía amarga de estas palabras, y dijo con dulzura:
—Es posible; eso sucede algunas veces, señora.
—Enhorabuena, desempeñad vuestro cargo.
Jorge se inclinó, pero no tomó la mano que le tendían.
—Perdonad, señora, dijo; pero yo soy un médico algo extravagante, y creo que no todas las enfermedades se manifiestan en el pulso.
Mad. de Nizy retiró vivamente su mano y fijó en él una mirada inquieta que Jorge sostuvo con una serenidad llena de cortesía.
—Habeis estudiado en América, dijo entonces la marquesa, y de aquel país vienen todas las innovaciones.
—Perdonad, señora, dijo él con modestia; yo no soy sino un simple estudianto, y de ningún modo intentaré traer innovaciones á París.
—¿Decis que sois...?
—Un estudiante... ó un observador, como queráis.
Aunque estas palabras fueron pronunciadas con naturalidad, despertaron desconfianza y ansiedad en la marquesa, que hizo un movimiento como para alejarse.
—La infeliz veía como una nueva humillacion el que un extraño apercibiese su martirio!
Jorge, para disipar aquella nube, prosiguió vivamente:
—He observado la naturaleza en cuanto encierra de mas vasto y grandioso; he penetrado en regiones que no habia conocido aun pié humano; entré las tribus agenas á toda civilizacion; en los bosques vírgenes de mi país, y por todas partes, lo mismo entre los hombres que entre los animales, he recogido datos

preciosos, he aprendido, he visto salvas que curaban por medio del jugo de una planta, para nosotros desconocida, la herida de la flecha emponzoñada; he admirado pájaros que picando las hojas de cierto árbol, ofrecían antídoto á la mordedura de la culebra, contra la que no habia específico conocido, y he reconocido, en fin, que la Providencia no creó un mal sin colocar al lado el remedio; he aquí por qué os digo que me limito con gusto al papel de observador.
Decía todo esto con tal sencillez y sinceridad, que Clemencia no habia oído nada semejante y escuchaba todas sus palabras con interes y reconocimiento.
Ma. de Nizy se sentía asimismo dominada por aquella expresion franca y sencilla que parecia haberse propuesto borrar las prevenciones que en contra suya habian surgido.
—¿Y habeis hecho tambien algunas curas, caballero?
—Algunas, cuando la enfermedad no está muy avanzada y los enfermos tienen completa confianza en mí.
—¿Habeis sin duda tratado con vos esos específicos desconocidos en Europa para la ciencia?
—Eso me ha sido tanto mas fácil, cuanto que es tal su eficacia, que con muy corta dosis se obtiene resultado favorable.
—¿Sabeis, caballero, que con ese tesoro podriais haceros millonario en París?
—Es posible, señora; pero no lo intento.
—¿No esperais ni siquiera á formaros una clientela?
—Si, señora, tanto mas que por una escentricidad de mi carácter pienso escójermela.
—¿Y qué se necesita para obtener la gracia de la admision? repuso la marquesa con sonrisa un tanto barlona.
—Mi presencia aquí, señora, es mi mejor respuesta.
—¿Es decir que tambien vos opinais que estoy enferma, aunque yo sostengo lo contrario?
Jorge hizo una señal afirmativa.
—Y si yo me entrego con absoluta confianza á vos...
—¡Os curaré quizá!
—Caballero, me pareceis formal, y debéis serlo si son ciertos todos los estudios y observaciones á que decís haber consagrado vuestra vida: hablemos, pues, con formalidad. Siento en efecto

Isabel de Nizy, no era una santa; pero de seguro era una mártir.
No parecia insensible al saludable influjo del sol de la primavera.
Su mirada, fija en los bosquecillos de lilas y castaños que sombreaban su jardín, recordaba dias pasados en emociones fugitivas é ilusiones de horrible despertar.
¿Quién no lee en ese libro de la naturaleza las páginas de su perdida juventud?
Estaba en aquella página la melancólica marquesa, y una dulce sonrisa entreabría sus pálidos labios.
Pero aborta en aquella mirada retrospectiva, la sonrisa no tardó en ser reemplazada por un suspiro, y una lágrima se deslizó lenta por su mejilla.
En aquel momento llamaron discretamente á la puerta.
—No tuvo ni aun tiempo de volver en sí, ni de enjugar aquella lágrima importuna, cuando entraron en la estancia.
Se estremeció ante aquella muestra de confianza que pertenecía á una persona harto conocida: á su marido!
Las apariciones de este en su cuarto eran raras; pero siempre tenían por objeto á guna exigencia ó dolorosa explicacion para la pobre mujer.
No se tomó el cuidado de disimular su repulsion por su verdugo, mientras que él por el contrario añadía á todas sus infamias la de la hipocresia, representada en sus cortesies maneras y dulces sonrisas.
Parecia haber descubierto el secreto de envolver veneno entre las flores.
—¿Estais enferma, marquesa? empezó por preguntarla; pareceis pálida y abatida.
—No es nada, murmuró la infeliz mujer, estaba distraida.
—Siento venir á turbar vuestras reflexiones, pero tengo que hablaros.
Acercó, al decir esto una silla al lado de su mujer, lo que anunciaba una larga explicacion.
—Hablad, dijo ella con ajetonamiento resignado.
—¡Oh! Dios mio! exclamó el marqués; no se trata de nada desagradable; estoy seguro que por el contrario vais á oirme con complacencia.
—Hablad, repitió Mad. de Nizy.
—Se trata de Clemencia, y así aprovecho este dia en que ella no está para decirlo lo que le preparo y en lo que deseo que me ayudeis.

Al oír el nombre de su hija, Mad. de Nizy se habia incorporado con rigidez; indiferente ya á sus propios sufrimientos, parecia despertar vigilante contra cuanto pudiera atentar contra la dicha de su hija.
El marqués continuó como si nada hubiera advertido.
—Sois una mujer de demasiada inteligencia y clara razon, para no haber comprendido desde luego que yo tenia mis proyectos respecto á Clemencia y á Enrique de Martel.
La marquesa lo habia presentado en efecto, pero hay desgracias á las que se niega uno á dar crédito hasta que se ven irremediables.
—¡Ese hombre! exclamó con verdadero espanto. ¿Pensais decididamente en ese hombre!
—Os he dicho que era mi mejor amigo. ¿Qué encontráis en él que justifique vuestra repugnancia?
—Ese matrimonio es imposible.
—¡Imposible cuando yo lo deseo... lo quiero!
—¡No consentiré nunca, nunca, caballero!
—Os engañais, marquesa, y haceis mal en pronunciaros tan abiertamente; qué significa vuestro aire resuelto cuando os digo que he decidido ese matrimonio y que cuento con vos para decidir á mi hija?
—Apoyó sobre el pronombre posesivo de tal modo la acentuacion, que la marquesa bajó por un minuto los ojos.
Aquella no fué mas que una impresion pasajera, de la que supo reponerse escapando con desprecio:
—¡Sois cruel y cobarde!
—Pocas palabras y menos de esas indignas de una persona como vos. Seamos concisos y procuremos entendernos; ¿por qué os oponéis á ese matrimonio? ¿de qué nace vuestra antipatia por ese joven?
—¿Quizá porque yo le he escogido? Estamos á solas y podéis ser franca. ¿Os inspira desconfianza?
—No, desprecio.
—¡Diabli!
—Y vos en este asunto, ¡horror!
—¡Oh!
—No permitiré nunca que mi hija se case con el anante de la querida de su padre.
—Decís... exclamó el marqués poniéndose azulado, de cólera.
—Digo que ese hombre es vuestro rival en no se qué intriga de baja estofa, y que sois la fábula de los bastidores y

trada del puerto Curtís. La luz está colocada a 34,7 pies (13,2 metros) sobre el nivel del mar.

La temperatura máxima de anteaer en Madrid, fué de 33 grados a la sombra.

La escuela profesional de Veterinaria ha convocado a matrícula, para los cinco años del curso. La matrícula estará abierta del 1.º al 15 de setiembre, empujando las lecciones el 16.

Anteaer solo llovió en Bilbao y Vitoria.

Segun noticias del departamento Hidrográfico de Rusia, en 1.º de octubre de 1885 se ha fundado un faro flotante en el puerto de Hakodadi, que está en la isla de Yeso.

El obispo de Oviedo ha dispuesto que se celebren órdenes generales en las próximas temporadas de San Mateo.

El día 8 por la tarde llegaron a Amurrio, Bilbao, 8 toros, cinco de la ganadería de D. Elias Gomez y tres de la de Miura.

La salud del Padre Santo es excelente, a despecho de los rumores alarmantes que se hacen circular por varios corresponsales afiliados a la revolución. Con todo, Su Santidad ha desistido de su escurion veraniega, y permanece en Roma esperando acontecimientos graves.

Muchos miembros del partido húngaro que pide reformas liberales, y que capitanea Mr. Deak, han celebrado una conferencia resolviendo adoptar una actitud mas enérgica en la Dieta. Uno de los principales miembros de este partido, Mr. Kianzal, ha muerto.

Se han hecho prisiones políticas en Pesth y en Buda.

El armisticio entre Prusia y el gran ducado de Baden se firmó el 3 de este mes. Una de las condiciones principales contiene que la parte del gran ducado situada al Norte del Neckar, continuará ocupada por las tropas prusianas hasta la conclusion definitiva de la paz.

Un periódico de Viena dice que el emperador Napoleón ha escrito al rey de Italia manifestándole que la invasión de los italianos en el Véneto, cedido a Francia por Austria, no puede prejuzgar en nada las negociaciones de paz. Esta cesion ha creado para Francia un derecho que el gabinete de Florencia no puede ignorar.

Segun La Italia, las autoridades austriacas en Venecia han recibido aviso de que se abrirá el plebiscito en todo el Véneto hacia mediados de este mes.

El Sr. Lobo, mayor general de nuestra escuadra en el Pacifico ha dirigido una

carta a la Crónica de Nueva-York contestando a las inexactitudes contenidas en el parte del comodoro Rodgers, y restableciendo la verdad de los hechos que ya conocemos acerca del bombardeo del Callao.

Empieza el Sr. Lobo manifestando que no contestaría a las palabras del comodoro Rodgers si estas no se hallasen consignadas en un documento oficial que como individuo de la marina de los Estados-Unidos ha dirigido al gobierno de Washington, y continúa en estos términos:

«Básteme hacer valer ante el público, para el crédito de lo que voy a decir, 31 años de leales servicios a mi país; garantía en verdad tan respetable para ello, como lo pueda ser la del señor comodoro Rodgers. Pero a esa garantía se une la de los jefes y oficiales de las marinas de los Estados-Unidos, de Francia y de Inglaterra, testigos del combate del Callao, y es seguro que todos ellos, si leen estos renglones, no tendrán que marcar una sola inexactitud en lo que aseveran, porque jamas jefes y oficiales que tienen la verdadera conciencia de lo que les impone el uniforme decorado con boton de ancla han dejado de respetar los fueros de la verdad, aun cuando se trate de enemigos.

Han acompañado a la emperatriz de Méjico en su viaje a Europa, el ministro de Negocios extranjeros y Marina, Castillo, y algunos individuos de la corte mejicana.

Sigue hablándose de la dimision del cardenal Antonelli, cuya indisposicion no mejora. Probablemente le reemplazará monseñor Berardi, que desde hace algun tiempo es subsecretario de Estado.

Dicen de San Petersburgo que el viejo partido ruso se agita para resucitar la cuestion de los Principados Danubianos.

Ayer mañana se ha recibido en Madrid el siguiente DESPACHO TELEGRÁFICO:

Paris, 10. El «Siccle» dice que en presencia del engrandecimiento de Prusia, Francia habia entablado negociaciones con el objeto de conseguir la estension de sus fronteras hasta el Rhin, pero que hasta ahora Prusia no habia acogido favorablemente las proposiciones del gobierno francés.

En las corridas de toros que a mediados de setiembre se verificarán en Hellin matarán el Tato y el Regatero.

Diez y seis buques han fundeado estos últimos dias en el lazareto de Mahon.

En el vapor-correo llegado el día 7 a Palma, llegó la familia del capitán general de las islas Canarias, Sr. Reina.

En la madrugada del 7 del actual, segun un periódico de Palma, cayó un rayo en la pared que forma la division del Circulo Mallorquin con la casa vecina del Sr. Fuster Polla. La centella hizo poquísimo daño y no dió lugar a ninguna desgracia personal.

Segun la España contemporánea, importante obra histórica que viene publicandose el editor de Barcelona Sr. Manero, la poblacion de nuestra patria que en 1797 era de 10.267.125, ha tenido un aumento constante hasta llegar en 1865 a 17 millones 245.608. Hasta 1860 el aumento anual no llegó a uno por ciento; en 1862 fué ya de mas de uno y medio y en 1865 fué de 2'46 por 100.

La Independencia belga, refiriéndose a noticias que ha recibido de Méjico, dice que el cuerpo de ejército belga ha sido licenciado, que el general Almonte ha sido nombrado de nuevo representante de Méjico en Paris, y que se espera en Méjico, de vuelta de Francia, al baron Dubois de Saligny.

La carta que el Sr. Lobo ha dirigido a La Crónica de Nueva-York contestando al parte oficial del comodoro Rodgers, concluye con estas palabras:

«Para concluir, señor director: La escuadra española que se hallaba en el Pacifico, cumpliendo con las órdenes de su gobierno, batió las fortificaciones del Callao, apagando todos sus fuegos, excepto los tres cañones, que tambien hubiera hecho callar, a no estar por concluir el día y haber empezado la niebla; bombardeó la poblacion del mismo nombre, y despues de cerca de cinco horas de fuego volvió a su fundadero de la isla de San Lorenzo, esto es, dentro de la misma bahía del Callao. En este fundadero, y sin ser molestada mas que por un torpedo de que se apoderó, remedio sus averias; y ocho dias despues, cumpliendo con las órdenes de su gobierno, salia del Callao con todos sus buques, de los cuales, inclusa la pequeña corbeta Vencedora, seis son de madera, para emprender navegación penosa y larga.

Diga el señor comodoro Rodgers si hubiera podido hacerlo mejor estando a mas de tres mil leguas de su país, en un litoral de mil leguas, enemigo y reducido a sus propios recursos.»

En breve se presentará en el circo Bartier Franconi de Paris una compañía de carenta monos, los cuales, segun el anuncio que ha circulado, representarán comedias lo mismo que los hombres.

El gobierno de la isla del Principe Eduardo pone en conocimiento de los navegantes el haberse encendido un faro en la punta Norte, o sea estremidad septentrional de dicha isla.

Se ha creado en Bélgica una asociación muy útil para las señoras solas, asociación que se compone de ciclerones especiales, los cuales se presentan por lo general bien vestidos, y tienen la misión de acompañar a las señoras a aquellos puntos donde no es costumbre ir solas. Estos guías se estacionan en diversos puntos de las poblaciones, y la señora que necesita de sus servicios no tiene mas que tomar el brazo de uno de ellos para ser acompañada inmediatamente donde desee. Una tarifa consigna los honorarios de estos caballeros; por una mañana se pagan tres francos, sin obligacion de dar propinas.

En el palacio Pompeyano de Paris se exhibe todas las noches una perrita sabi.

Hé aqui lo que dice un revisero: «El animalito corrige las faltas de ortografía de los escritos que le presentan, o mejor dicho, los marca con su delicada manecita, sabe contar y conoce todas las letras del alfabeto; en una palabra, solo le falta hablar y ser del sexo masculino para poder optar a uno de los sillones de la academia.»

Ha sido nombrado capitán general de las islas Canarias el mariscal de Campo D. Pascual de Real y Reina.

Ha sido nombrado presidente de sala de la audiencia de Valladolid D. Ramon Villapal, que desempeña igual cargo en Pamplona.

Ayer tarde recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRÁFICOS de nuestro servicio particular:

Berlin 10. Ha sido elegido presidente de la Cámara de diputados M. Torckenbeck, cuyas opiniones liberales y la popularidad de que goza son una garantía del completo acuerdo que se espera entre el gobierno y la Cámara.

Paris 11. En el mensaje de la Reina de Inglaterra al Parlamento, se consigna que, ni el honor ni los intereses de la nacion se han encontrado complicados en los negocios de Alemania, y por eso el gobierno inglés ha guardado la mas estricta neutralidad en la última guerra.

Han llegado a Bayona procedentes de España el marqués de Remisa, la condesa de San Antonio, el marqués de San Saturnino, el general Jovellán, el Sr. Velasco de Brea, el vizconde de Villandrando, el Sr. Prat, decano del tribunal de la Rota, el conde de Lara, el conde de Benalúa y el conde de Trevino.

Con el título de Amor de tía, parodia del conocido drama Amor de madre, prepara un conocido autor un juguete cómico para la empresa del teatro del Circo.

Se anuncia, dice la France, que Italia

ha abandonado sus pretensiones sobre la provincia de Trento y que sus tropas vuelven al Véneto.

Reina gran entusiasmo en San Petersburgo con motivo de la brillante recepcion que se va a hacer a la escuadra anglo-americana. La escuadra rusa ha sido a recibir la anglo-americana a Hel-singfors.

Un periódico austriaco desmiente la noticia de que Austria de acuerdo con varios Estados de segundo orden alemanes y con Rusia trabajaba para la reunion de un Congreso europeo. Los hombres de Estado austriacos se manifiestan contrarios a que las cuestiones europeas se arreglen por medio de Congresos.

Ha llegado a Madrid el Sr. Saldas Lozano.

El teatro de Novedades de esta corte, además de ofrecer muchas en la próxima temporada, tendrá una brillante compañía de verso, de la cual formarán parte algunos de nuestros principales artistas; y será por lo tanto, aunque algo estraviado, uno de los puntos de reunion mas agradables del próximo invierno. Valero, Mariano Fernandez, la Sra. Hijosa y el Sr. Morales son artistas que lo mismo reciben aplausos en Novedades que en el Principe.

Los periódicos portugueses de oposicion al gobierno censuran a este, porque conagra toda su actividad a los asuntos militares y a la formacion del campamento de maniobras, haciendo con este motivo grandes gastos extraordinarios que están muy lejos de conformarse con el espíritu de economía que se propuso el gobierno portugués al entrar en el poder. Algun periódico, como el Diario de Lisboa, llega hasta amenazar al gobierno con la actitud que tomará el Parlamento apenas se abra.

Un periódico prusiano, la Correspondencia provincial, asegura que el general Manteuffel va a San Petersburgo para manifestar al gobierno ruso cuál es el modo de pensar del gabinete de Berlin respecto a las cuestiones que han anastado la guerra.

La Correspondencia Zeidler dice que Prusia en un principio no habia pensado anexionarse de los Estados cuyos principios han sido destronados a causa de la guerra mas que aquellas partes necesarias para su seguridad; pero que en vista de las simpatías que demuestran dichos Estados hacia Prusia y de los inconvenientes de dividir naciones cuyos habitantes estaban acostumbrados a vivir bajo unas mismas leyes, Prusia está decidida a anexionárselas por completo.

No sabemos qué fundamento tenga la noticia que dá un corresponsal de Roma,

de la sociedad de alta clase a quien ultrajais.

—¡Oh! ¡señora, señora! repuso el marqués con entrecortado acento; ¡pagarais muy caras esas palabras... si se las dijerais a otro que a mí!

Apénas pudo concluir con serenidad la frase, y despues reponiéndose prosiguió:

—Por fortuna no pienso alterar mi natural bondad; no olvidéis, sin embargo, que mi paciencia puede tener un límite, y que no necesitaría mas que apretar la mano para destruir la mas delicada fibra de vuestro corazón.

—Si, sois un coharda, os lo he dicho: no os falta mas que un paso para convertirnos en asesinos.

Y despues, vencida, anonadada, ocultó el rostro entre las manos, y no fué una, sino un torrente de lágrimas lo que vertió.

Despues pudo murmurar entre sollozos:

—¡Hija, hija mía!

El marqués dejó pasar aquella crisis, y cuando encontró algo mas serena a su pobre mujer, dijo lentamente:

—Veamos; creo que hay medio de entendernos; hagamos un pequeño sacrificio cada uno... ¿No me escuchais?... ¡haceis mal! Lo que yo os propongo merece ser atendido.

—¿Qué mas tenéis que decirme? ¿No os basta haber despertado todas las angustias de mi alma, todos los remordimientos de mi vida?

—Preciso es que convengamos en que tenéis cada día mas empeño en volver a ver a la pobre niña que nos fué desgraciadamente sustraída.

—¿Que me habeis robado!

—Señora! ¿Es posible que la mujer dultera se atreva a reprochar a su esposo su odio por el fruto de su crimen?

—La hija de Luis Peas debia vivir bajo el mismo techo y disfrutar iguales consideraciones que la legítima del marqués de Nizy? ¡Obré así en justicia, no me obligéis a continuar siendo justo!

—¡Ah! exclamó la marquesa, a quien esta amenaza exasperaba mas y mas, ¡seriais capaz de matarla!

—Por el contrario, quiero devolvérsela.

—¿Vos? ¿A qué precio? exclamó con amargura la infeliz madre.

—El día en que por vuestra influencia Clemencia, mi hija legítima, se case con el caballero Enrique de Martel.

A estas palabras siguió un breve silencio.

—¿Y por qué, preguntó Mad. de Nizy, no proponéis vos mismo a Clemencia ese enlace?

—Es muy sencillo; yo he sido siempre bueno para ella, tan bueno como el mejor de los padres; manifiesta por mi una ternura que de ningún modo quiero arriesgar; el matrimonio proyectado no parece tampoco ser muy de su agrado, quizá porque han llegado a su noticia algunas ligerezas de su futuro; mi obstinacion podría interponer alguna nube en nuestro cariño, y de ningún modo quiero que esto suceda; desee que su cariño por mí continúe inalterable.

—Y a mí, caballero, creéis que me sea indiferente perderla? Despues de haberme robado a una de mis hijas, ¿queréis arrebatarme hasta la ternura, la estimacion de la otra!

—¿Cuánta recriminacion inútil!

—¿Inútil?

—Os he dicho mi última palabra! O ese matrimonio se verifica, o podeis añadir otro luto al del desgraciado Luis Peas.

—¿Luis Peas! ¿qué decís?

—¿Que ha muerto!

—¡Muerto! murmuró la marquesa con acento tan desgarrador que parecia salir del fondo de su alma.

Y cayó medio desvanecida en el fondo de su sillón.

El marqués la contempló triamente sin ofrecerle la menor socorro y dijo para sí:

—Ya volverá.

Y salió.

Al día siguiente no era cerca de la ventana, era al lado del fuego donde procuraba la marquesa reanimar su cuerpo abatido por la fiebre y el insomnio.

Clemencia estaba a su lado prodigándole toda especie de consuelos y caricias.

El marqués entró en medio de aquella escena interesante.

Iba, segun tenia de costumbre, a estrechar la mano de su mujer que sintió estremecerse de horror en la suya, la llevó dulcemente a sus labios y besó a su hija en la frente.

—Así me gusta, hija mía, que cuides a tu madre.

—Y es una enferma difícil de curar; se empeña en no hacer venir al médico.

—¿Es posible, querida Isabel? ¡Oh! yo le haré venir a pesar vuestro, si vuestra enfermedad continuase.

—¿Para qué? murmuró la pobre mujer. Esto no vale nada. Un poco de can-

sancio por la mala noche, del que me recordará un día tranquilo y una noche de sueño. Tengo horror a los médicos, bien lo sabeis.

—¿Por eso os negáis a recibirle siempre que se presenta en vuestra casa?

—¿Cómo?

—Me refiero al pobre Mr. Hervey, que ha venido dos veces esta semana sin conseguir veros.

—Había salido las dos veces y no he podido por lo tanto recibirle; cuando vuelva le recibiré.

—Ehohabuenas, sabeis que os he dicho que necesito conducirme bien con él, no por él, sino por su tío... ¡La una! Os dejo; un negocio importante me llama, volveré a tiempo de acompañaros a la mesa.

Abrazó de nuevo a su hija, hizo un saludo amable a su mujer y se retiró.

Era la hora en que la Saint-Valry volvia del ensayo.

—Mamá, exclamó Clemencia en cuanto se hallaron solas, yo creo lo mismo que papá; que deberia verte un médico, y si te obsinas en no ver a nuestro viejo doctor Bourgoin, enviáremos un recado a Mr. Jorge Hervey; ¡no sé por qué este me inspira mas confianza!

La marquesa decía bien; su estado era consecuencia de la impresion de la vispera, y la ciencia nada puede para esos males.

Poco a poco la atmósfera suave que allí reinaba, la tranquilidad del ánimo y las caricias de su hija la hicieron caer en una reaccion favorable que fué seguida de un pacífico sueño.

Aun dormia despues de una hora cuando un criado, el que gozaba de toda la confianza de su señor, entreabrió la puerta.

Clemencia haciéndole seña de que callara corrió hacia él.

El criado iba a anunciar una visita.

—¿Quién es? preguntó la jóven en voz baja.

—Mr. Jorge Hervey.

—¡Ah! me alegro; que entre, que entre.

Jorge que se habia detenido en la antecámara quedó profundamente sorprendido al ver que la jóven salia en pos del criado.

Una palabra le puso al corriente de todo.

—Mi madre está enferma, caballero, dijo la jóven y duerna en este momento. Se resiste a que la vea un médico, y yo

celebro que llegéis a tan buena ocasion para que vos la veais.

El jóven americano se inclinó y siguió a su bella conductora mientras que el criado sabiendo ya a qué atenderse cerraba la puerta, tras ellos.

—XIV.

Una consulta.

Gracias a las alfombras que apagaban el ruido de los pasos, Jorge y Clemencia llegaron a la habitacion en que estaba la marquesa sin despertarla.

Clemencia se la mostró al doctor con ademán de inquietud, contemplándola algunos minutos en silencio.

Afortunadamente para los enfermos y personas de interés que les rodean, los médicos tienen el arte de no dejarse admirar, ni aun en los casos mas desesperados.

Jorge Hervey era, además de médico, inglés; habia querido conocer la vida en todos sus casos, la sociedad en sus distintos grados, el alma humana en sus distintas impresiones; y esta riqueza de observacion la habia dado un aplomo superior a su edad, poniéndose al nivel de las situaciones menos previstas y sabiéndose dominar así en las impresiones mas tristes como en las mas placenteras.

A la primera impresion hubiérase creado que Mad. de Nizy era ya un cadáver. Tenia toda la inmovilidad, toda la palidez de una muerta.

Su rostro, de puro perfil, apoyábase en un almohadon, cuyo fondo de grana hacia resaltar su trasparente palidez, y era tan débil su aliento, que apenas levantaba su pecho.

Sus manos, blancas y delicadas, veíanse cruzadas sobre sus rodillas.

El jóven doctor la contempló con visible interés, sin que la jóven, que le observaba con ansiedad, pudiese percibir nada alarmante en su mirada ni en su inalterable sonrisa.

Viendo que su observacion no le daba el menor resultado, acercóse el doctor y le preguntó en voz baja:

—¿Y bien, caballero...?

Este le hizo seña de que callase, porque en efecto, al leve rumor que habian producido aquellas dos palabras, la enferma se habia estremecido y abrió lentamente los ojos.

Al percibir a un extraño se incorporó; ligero carmin cubrió sus mejillas y dijo con acento de amable reproche:

do que Garibaldi, ha escrito á Victor Manuel diciéndole que quiera hacer las negociaciones que quiera pero que el no entablara negociaciones sino en las gradas del Capitolio.

Una carta de Roma fecha 2 de estos meses, dice entre otras cosas: «No deja de ser curioso el hecho siguiente: El diputado Baggio, que murió á bordo del *Ré d'Italia* antes de ir á plique este buque, tenía en el bolsillo el nombramiento de alcalde de Venecia, y el duque Cesarini, que también ha muerto, tenía el nombramiento de alcalde de Roma. Este último, antes de morir, ha escrito una carta al Padre Santo, pidiendo perdón de sus faltas y solicitando la gracia de ser sepultado en el panteón de sus antepasados, en Santa María la Mayor. Sus restos mortales llegarán hoy, procedentes de Bolonia.»

Se halla vacante el registro de la propiedad de Arévalo, de tercera clase, con fianza de 11,000 rs.

Desde 1.º de octubre próximo debe encenderse un faro en el puerto de Gijón. Está situado en el descansillo de la escalera de la cabeza del muelle de Santa Catalina.

El objeto de esta luz es indicar la punta del muelle de Santa Catalina, recientemente construido para abrigo de la mar la boca de la dársena de Gijón. Hay otra luz roja de poco alcance en la cabeza del muelle septentrional de la dársena, la cual solo se avista cuando se llega á la boca de la barra.

Ha sido nombrado director del sindicato de riegos de Lorca D. Fernando Fernandez de Córdoba, que ya había desempeñado este cargo, quedando cesante, por consiguiente, el Sr. Pereda, que ha llegado á Madrid.

Ha llegado á Madrid el diputado provincial de Jaén Sr. Pimental.

La almadraba de Conil, según consta de la Memoria publicada por la comisión permanente de pesca, ha sido siempre una de las mejores, si no la mejor de todas, acercándose únicamente en los rendimientos la de Colibre, Rosellon. De los libros de la contaduría del duque de Medina-Sidonia, propietario de dicha almadraba, se deduce que desde 1835 produce más de 100,000 atunes en cada año, contándose lances de 8 á 12,000 arrobas de pescado.

Se ha concedido el ascenso á la clase de ayudante práctico tercero de la dirección general de Operaciones geográficas á D. José Altero é Ibañez.

En la noche del martes 14 del corriente tendrá lugar en las inmediaciones de la parroquia de Santa María la verbena que anualmente hay en dicho sitio con motivo de la solemne función que la archidiócesis de Nuestra Señora de la Almudena celebra á su titular y patrona de Madrid.

Ayer recibimos de nuestro corresponsal en París la siguiente carta:

«París, 9 de agosto.

Ya les he hablado á Vds. de la reunión de cardenales que tuvo lugar en Roma el día 4. Hoy puedo darles interesantes detalles sobre esta reunión, que tiene una gran importancia.

El martes de la semana última monseñor de Sartignes fue recibido en audiencia por el Sumo Pontífice, y en una larga conferencia el embajador francés espuso á Su Santidad la creencia en que se hallaba el gobierno imperial de que eran precisas medidas energéticas y radicales que aseguraran la situación de la Santa Sede.

Mr. de Sartignes, en nombre de su gobierno, aconsejó, entre otras cosas, al Papa, que creía necesario que Roma reconociese el reino de Italia, que reorganizase la Guardia nacional, y que se estableciese un gobierno municipal.

El nuncio de Su Santidad en París había escrito en sentido análogo á Su Santidad pocos días antes.

Al día siguiente Su Santidad con ocasión de una reunión extraordinaria á los cardenales y jesuitas de los pasos dados por Mr. de Sartignes y de la carta del representante en París de la Santa Sede.

En esta reunión se trataron tres proposiciones.

La primera proposición era si el Sumo Pontífice debía salir ó no de Roma.

La segunda aconsejaba que se colocara la suerte de la Santa Sede en manos del gobierno francés.

Y la tercera, que debían entablarse negociaciones con Italia para zanjar la cuestión que hoy tiene completamente alejadas estas dos potencias.

Sobre las dos primeras proposiciones no recayó resolución, ó al menos se ignoraba. Respecto á la tercera se convino en que la Santa Sede se entendería con el gobierno italiano para ver qué es lo que podía adelantarse en la cuestión.

parte en las cuestiones del día y cree deber transigir antes que comprometer su porvenir. Ello es que como he anunciado á Vds. se espera algo muy importante de Roma y grandes concesiones por parte del partido clerical.—B.

Ha sido promovido á la regencia de la audiencia de la Corona D. Wenceslao Vaz Argüelles, presidente de sala de Valladolid.

Ha salido para París é Italia el señor Cuzani, con objeto de conratar los artistas que faltan para completar la compañía que ha de actuar el año próximo en el regio coliseo. Tenemos ya muy interesantes noticias acerca del cuadro que ha de hacer este año las delicias de los dilettanti.

El fallecido en esta corte D. Antolin Lopez, persona muy conocida del comercio y de los aficionados al toro, entre los cuales era el decano y la autoridad mas respetable, á quien se acucia en todas las dudas y dificultades del arte de Montes y Pepe-Hillo.

Ha sido nombrado magistrado de la audiencia de Oviedo D. Juan Nialos de Velasco, que desempeña una plaza de supernumerario en el mismo tribunal.

Segun nuestras noticias, ayer ha debido comunicarse al Sr. Caballero, empresario que ha sido del teatro Real, una orden para que desocupe los almacenes de dicho coliseo y haga entrega definitiva y completa del local á Mr. Bagier.

D. Fernando Galarza, magistrado de la audiencia de Oviedo, ha sido promovido á la presidencia de sala que resulta vacante en la audiencia de Pa. ptoza.

En el último concierto del Sr. Barbieri ocurrió al acreditado fotógrafo conde de Vernay un lance que no deja de ser curioso. Uno de los concurrentes hablaba de su afición á los trabajos fotográficos, asegurando que había aprendido con el conde de Vernay. Volvió este la cabeza, y desconociendo al aficionado, buscó medio de cruzar palabras con el ignominioso y de averiguar el concepto que como artista y por carácter le merecía. Después de escuchar algunos favores y desfavores, se despidió, entregando una tarjeta al supuesto discípulo, quien debió que tar poco satisfecho de sus progresos en el arte cuando desconocía personalmente á su maestro.

Ya ha tomado posesion de la alcaldía del corregimiento de Lorca el Sr. D. José Parra, recientemente nombrado para este cargo.

Dícese que algunos comerciantes de Aguilar se proponen costear por su cuenta la estación telegráfica que allí ha sido suprimida por razon de economía.

En sustitucion del coronel Sr. Horodinsky ha sido nombrado comandante del presidio de Zaragoza, D. Policarpo Aien, cesante de igual cargo, el cual ha tomado ya posesion de su destino.

Los auxiliares cesantes del ministerio de la Gobernacion Sres. Izquierdo y Gutierrez de la Vega, que han sido nombrados últimamente para el mismo ministerio, han sido agregados á la seccion de orden público negociado de imprentas y teatros.

El fabricante de armas español señor Echaluze, director de la Ensayadura, ha regresado del extranjero á donde había ido á estudiar los fusiles de aguja y demás armas construidas con arreglo á los mas recientes adelantamientos, y según nuestras noticias, se propone plantear desde luego en España muchas de esas modificaciones que tanto llaman la atención en estos momentos.

El Sr. D. Juan Peralas gobernador cesante ha sido nombrado inspector general de sociedades mercantiles, lo mismo que el Sr. Garrido de quien nos ocupamos ayer.

Se ha dispuesto que las tablas cepilladas y machihembradas que se importen del extranjero aduñen el 25 ó 30 por 100 de su valor según bandera como comendadas análogamente en la partida 436 del arancel de aduanas.

En la faacion del lunes del circo del Principe Alfonso se presentarán las mulas americanas, que según anuncio de la empresa ofrecen muchas dificultades para ser montadas. Tres aficionados podrán intentarlo en cada función siempre que se inscriban previamente.

Ha sido declarado cesante á su instancia D. Juan Fernandez Capalleja, oficial primero de la direccion general de Estadística, disp. niendo que pase á figurar en el escalafon pasivo.

Hoy se representará en el jardín del Tivoli *El combate del Callo*. La música es original de D. Juan María Goñe, músico mayor del regimiento de cazadores de Ciudad-Rodrigo, el cual facilitará copias á cuantas personas quieran tocarla al piano.

Ha sido relevado del cargo de capitán general de las islas Canarias el mariscal de campo D. Pedro de la Bárcena y Ponte.

En el mercado de granos de esta corte se han vendido ayer 1,338 fanegas de trigo á 4763 escudos la fanega; la cebada nueva á 2'000 y 2'500.

Han llegado á Madrid con objeto de gestionar algún auxilio por parte del gobierno, los capitanes de los dos buques

apresadas hace tiempo en las inmediaciones de Rio Janeiro por los buques *Huascar* é *Independencia*.

Ha llegado á Madrid, donde permanecerá pocos dias, el coronel inglés, lord corregidor que ha sido de Londres, lord Wilson.

D. Juan Nepomuceno Piedrahita ha sido nombrado tesorero de Ciudad-Real.

Ha llegado á Madrid, según se nos ha asegurado, el tenor Tamberlik.

Ha llegado á Madrid el jefe de escuadra D. Trinidad Quassada, que se hallaba en Londres, y al cual la prensa ha hecho viajar tantas veces y ha supuesto en varios y muy distintos países á la vez.

Ha sido nombrado tesorero de Lérida D. Juan del Nido y Postigo.

Dice un periódico de San Sebastian que ha salido del comandante Marina D. José Rodríguez y Herrera, con dirección á Guetaria, donde se encuentran tres buques de nuestra armada.

Ha llegado á Madrid, procedente de Montevideo, el teniente de navio D. Luis Martinez de Arce, comandante que ha sido de la goleta de hélices *Vad-Ras*, cuyo mando ha desempeñado durante cuatro años en las estaciones del golfo de Guinea y del Rio de la Plata.

En un periódico de Berlín se lee la siguiente esquila mortuoria, triste compendio de los horrores de la guerra. Dice así:

«Profundamente conmovida, participo á mis amigos y parientes que mi querido esposo murió ayer de resultas de la conmoción que le produjo la muerte de nuestros hijos. Nuestros cinco hijos Francisco José, Ernesto, Jorge, Leopoldo y Enrique de Stovoliuski, han derramado todos su sangre por su emperador bien amado. Comigo lloran su muerte cuatro jóvenes viudas y una hermana única.—De Stovoliuski de Radeztki.»

El faro situado en la punta del muelle del Este, en construcción del puerto del Grao de Valencia, se encenderá dentro de poco tiempo. La linterna está suspendida de una columna cilindrica de hierro pintada de negro, y su emplazamiento es variable, porque se la hace avanzar á proporción que la obra del muelle adelanta.

Ha ocurrido una desgracia lamentable en la villa de Linares. En la madrugada del 7 salió de la población con su señora y una hija de corta edad el cirujano don Mateo Tornero, y al atravesar el carruaje que conducía á dicha familia la línea férrea por el paso nivel llamado *Vado de las Casillas*, fué alcanzado por una locomotora, causando la muerte del Sr. Tornero y de su esposa. La niña y el carruaje quedaron gravemente heridos.

La autoridad se constituyó en el lugar de la catástrofe, y después de mandar que se diese sepultura á los cadáveres, comenzó á instruir las oportunas diligencias.

Ha fallecido en Cáceres el antiguo catedrático de psicología y ló. ca de aquel instituto D. Matias Guillen y Flores.

D. Simon Garcia, catedrático del instituto de Guadalupe; D. Cayetano Vidal, supernumerario de la facultad de letras de Barcelona, y D. Tomás Romero de Castilla, profesor del instituto de Badajoz, han sido nombrados académicos correspondientes de la real de la Historia.

Ha salido para Santiago el Sr. D. Antonio Maria Coira, presidente de sala jubilado.

La causa instruida por el juzgado de la Latina con motivo del homicidio y robo perpetrado el día 30 de junio en la casa núm. 6 de la plazuela de la Paja, ha sido devuelta por los defensores de los procesados, solicitando en sus escritos que se reciba á prueba la causa. La prueba que solicita el defensor de Gabriel Perez Aguado, D. Pantaleon Muntion y Pereira, consiste en que se consulte á la academia de Medicina sobre la integridad de las facultades intelectuales de su defendido en el acto de perpetrar el crimen. La que solicita el letrado D. Julian Morales, defensor de Santiago Moreno Andrés ignoramos en qué consista.

Ayer mañana ha sido atropellado por el mismo carro que conducía, un hombre de unos 30 años de edad. La ocurrencia tuvo lugar en la calle de Carretas, y el herido fué trasladado al hospital General en un estado lamentable.

La súplica interpuesta por los defensores de Vicenta Sobrino, autora del homicidio de D.ª Vicenta Calza, por haberles sido denegada la prueba que solicitaron, se ha acordado que pase á mas señores por haber resultado discordia. El fiscal de S. M. parece que opina por que no se admita la pretension de los defensores.

En las administraciones de Hacienda de las provincias de primera clase han quedado de oficiales primeros interventores: D. Gregorio Morales, en Alava; D. José Pulgarin, en Albuera; D. José Rojo, en Almería; D. Pablo Garcia, en Avila; don Rafael Rodriguez, en Bad Joz; D. Francisco Perez, en las Baleares; D. José de la Rosa, en Cáceres; D. Juan Suarez, en Canarias; D. C. Carpentier, en Castellon; D. P. Lozano, en Ciudad-Real; D. Luis Roldan, en Cuenca; D. C. Coffa, en Gerona; D. Luis Santaló, en Guadalupe; D. José

Villarcide, en Huelva; D. Santos Sebastian Gil, en Huesca; D. Manuel de Torres, en Jaen; D. Mariano de Lagarza, en Leon; D. Felipe Marcos Piñero, en Lérida; D. Juan Bautista Wardin, en Logroño; D. Nicolás Hernandez, en Lugo; don Rafael Santa Cruz, en Navarra; D. Ramon Olaga, en Orense; D. Santos Hernandez, en Palencia; D. Antonio Castro, en Pontevedra; D. Gerónimo Garcia, en Salamanca; D. César Garcia, en Santander; D. Julian Gil, en Segovia; D. Mariano Orsento, en Soría; D. Vicente Jaramandreu, en Tarragona; D. Roque de Casa, en Teruel; y D. Luis Alonso, en Zamora.

D. Félix Hidalgo, contribuyente de Toledo por territorial é industrial, ha pagado adelantada la contribucion de un año renunciando al abono del 9 por 100 ofrecido por el gobierno. Ejemplos de este género ha habido varios, según se dice, en Cáceres, Guadalajara y otras provincias.

Ayer recibimos de nuestro corresponsal en Lónares la siguiente carta que contiene interesantes noticias de la situación de las repúblicas del Pacifico: Lónares 4 de agosto de 1886.

Señor director de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA:

Muy señor mío: Supongo que el telégrafo habrá comunicado á Vd. la noticia de haberse mandado detener por orden de este gobierno el vapor de guerra *Cyclone*, comprado por Chile, que estaba en las aguas de Glasgow hace tiempo de venta, y que dió motivo, con su compañero el *Pampero*, á tanto como la prensa de ahí dijo á principios de año sobre dos buques blindados que se alistaban para aumentar las fuerzas navales enemigas de España en el Pacifico.

Parece que la queja fué dada por un funcionario español, y que en su consecuencia la detencion del *Cyclone* tuvo lugar en Great-Yarmouth, donde se hallaba fundeado como de paso desde Hamburgo para Rio-Janeiro. Veremos el resultado final de este asunto.

Respecto al *Greenham-Hall*, de que ya tiene Vd. noticia, me consta que los interesados trabajan con empeño para arancar á este gobierno autorización para disponer de él, no obstante habersele hallado á bordo individuos de la reserva naval, lo cual constituye por sí solo un gravísimo atentado, aparte del cometido en el hecho de armar un buque para hostilizar á España hallándose declarada la ley de neutralidad. No es fácil calcular lo que las autoridades inglesas se idirán sobre esta asunto.

Los dos buques enuncianados forman parte de los que los gobiernos de Chile y el Perú contaban reunir para hacer frente á nuestra escuadra el día que vuelva por las aguas chilo-peruanas para imponer á los dos países el castigo de que se han hecho dignos á consecuencia de sus proceder.

Ya sabe Vd. que el *Huascar* y la *Independencia* llegaron al Pacifico. El entusiasmo que su presencia produjo en Chile y el Perú fué extraordinario. El comandante del *Huascar*, que lo es el capitán de navio Salcedo, natural de Chile, hablaba de sus inconcebibles esfuerzos para salvar los inmensurables obstáculos que dice le oponia España en todas partes.

No dudo que V. conozca ya algo del conflicto que ha creado la imprudencia, por no decir más, cometida por el general Kilpatrick, ministro de los Estados Unidos en Chile, escribiendo y publicando una nota al gobierno de Santiago, en que desmiente los asertos del Sr. Mendez Nuñez, en el parte al gobierno de su majestad sobre el bombardeo de Valparaiso, asertos en que están coniestes el ministro y el almirante inglés. Este extraño proceder del Sr. Kilpatrick, para el cual aguardo á que el dignísimo jefe de nuestra escuadra abandonara las aguas del Pacifico, se esperaba diese lugar á un choque muy serio entre aquel señor y el ministro y el almirante de Inglaterra, los Sres. Thompson y Denman. Pero lo que tal vez no ha llegado aun á noticia de V. es que entre las personas mejor informadas se daba por seguro que la nota en cuestion habia sido obra del ministro chileno de relaciones exteriores Covarrubias, que habia impulsado al señor Kilpatrick á cometer una falta de tanta gravedad, y aun, se dice, redactado el documento.

Posible es que ahora, reelegido presidente de Chile el señor Perez y vencidos los rojos, la política de aquel gobierno sea mas prudente y moderada. El tiempo dirá.

Del general Castilla diré á V. que su salida, no para Arequipa, al Sud del Perú, como se ha dicho, sino para Iquique su pais natal, habia hecho creer á los que en Europa se conocen las cosas de aquel país que se propone hacer un movimiento contra el gobierno actual; pero los que están al corriente de lo que allí pasa, y sobre todo del ascendiente que el dictador Prado tiene en aquella ciudad, su patria, dudan mucho de ello.

Entretanto, el coronel-dictador Prado, que quiere mantenerse en el poder á toda costa, habia resuelto, á consecuencia de un despacho del ministro peruano en los Estados-Unidos que lo es actualmente D. Federico Barrera, comisionar reservadamente al venezolano naturalizado peruano D. Juan Vicente Camacho, para comprar de acuerdo con Barrera y otro peruano llamado Alvarez un buque blindado que el primero de estos decia estar dispuesto en uno de los puertos de la Union. Camacho llevaba otro cometido secreto referente á Venezuela, cual era el reducir al gobierno de Caracas á prestar su asentimiento para que

se tome el buque en su nombre á fin de evitar todo género de dificultades con los funcionarios de los Estados Unidos, ofreciendo por este servicio hasta 200 mil pesos al presidente de la república. Comisiones sin ambas le que probablemente saldrán los peruanos tan desairados como siempre.

Tengo motivos para asegurar á Vd., fundado en el aserto de una persona que conoce íntimamente lo que se hace y lo que se piensa en las regiones oficiales de Lima y en las agencias peruanas, que la noticia del nacimiento que se supuso habia tenido lugar últimamente en Cuba y el desembarco de fuerzas por buques chilenos fué forjado por la legacion peruana en los Estados Unidos, para preoocupar el ánimo de nuestro gobierno y alejar toda idea de operaciones en el Pacifico, teniendo á las difiltades que pudiesen surgir en las Antillas.

A los trabajos de la misma procedencia se debe la noticia que acaba de lanzarse de haberse empezado á formar y tomar cuerpo en el Perú un partido favorable á España y contrario al gobierno dictatorial, á cuya cabeza se supone haberse el general Castilla. ¡Qué absurdo!

El general Castilla á la cabeza de un partido favorable á España, ¿quién que conozca el Perú, sus hombres públicos, y sobre todo á ese general, dejará de conocer la intencion y la ninguna verdad que encierra esta noticia?

Concluyo por hoy, repitiendo como de Vd. atento, seguro, servidor, Q. B. S. M. J. P. P.

SEGUNDA EDICION.

Ha sido nombrado secretario del gobierno de Valladolid D. Rafael Trillo y Figueroa.

La plantilla de aquel gobie no ha quedado reducida á cuatro oficiales.

En Valladolid se encuentra de paso el Sr. Gomez de la Serna.

Ha fallecido en Avilés, provincia de Oviedo, D. Juan del Llano y Ponte, primo del marqués de Campo-Sagrado.

Esta noche tendrá lugar en los Campos Eliseos un magnifico concierto coral compuesto de sesenta voces. Se cantará *El Tyrol*, compuesto por Dorn; *La Rosa*, de Flotow; *Madrid*, de G. vart, y unos aires nacionales, de Moesterio.

Ha sido absuelto *El Pabellon Nacional* en las dos causas que se le seguian por un artículo que publicó el 23 de marzo y por haber copiado otro de *El Eco de Cádiz*.

Hoy, último día de la novena que su congregacion dedica á Santa Filomena, se celebrará en la parroquia de San Justo la func on principal, asistiendo por mañana y tarde una brillante orquesta, á cargo del director de música D. Victoriano Daroca. Con este motivo se repararán limosnas en especie á los pobres de aquella feligresía.

La hermandad de socorros, establecida en la parroquia de San Marcos, celebrará el 15 del corriente solemne función á su patrona Ntra. Sra. de la Soledad siendo un panegirista en la misa mayor el Sr. D. Juan Fernandez. La vispera por la noche, con este motivo habrá letanía y Salve, precedida de moietes á grande orquesta, costeada por la asociacion de Salves á Nuestra Señora.

Las noticias de la isla de Cuba, que recibimos hoy, son las traídas por el vapor francés *Empératriz Eugenia* á San Nazaire, y que alcanzan al 18 de julio.

—Era esperado con impacion el vapor correo que salió de Cádiz el 30 de julio.

—El día 17, con el corresponsiente permiso de la autoridad, los principales comerciantes de la Habana habian celebrado una junta con el objeto de representar al gobierno y esponerle respetuosamente los inconvenientes de la real orden elevando al 16 por 100 la multa de 4 que antes pagaban las hojas de adeudo que se presentaban á examen, esto es, sin puntualizar los efectos que contiene un bulto de mercancías.

—En el mismo vapor *Empératriz Eugenia* habia llegado á la Habana el 17 por la mañana S. M. la emperatriz de Méjico, cuyo arribo á Saint-Nazaire ya hemos paricipado á nuestros lectores.

La emperatriz Carlota no quiso desembarcar en la Habana, á pesar de las instancias que le hizo el general Hiersundi, y al día siguiente á las tres de la tarde continuó su viaje en el citado vapor.

Ha salido para Francia el conocido banquero Sr. Carrizosa.

El 18 y 19 habrá corridas de toros en Toledo. La empresa del ferro-carril con tal motivo ha establecido trenes de ida y vuelta á precios económicos, aprovechables durante cuatro dias. El precio de segunda serán 25 rs. y 18 el de tercera.

Leemos en un colega: «La prensa tiene ahora que compensar una excelente redaccion literaria, por meditados trabajos sociales y económicos, por una gran variedad de confeccion, la falta de interés político. Los que nos han precedido recuerdan con este motivo los tiempos en que Lista, Galliano, Larra, Pacheco, Donoso y otros supieron hacer de periodicos pocos políticos en 1833 y en 1834, publicaciones que competian con las mejores de Europa. Ahora existe la ventaja de que el teatro es mayor y que los sucesos del exterior escitan un interés que antes no excitaban en España.»

Ha fallecido en Barcelona, víctima de un ataque apoplético, el Sr. D. Luciano de la Mata, presidente de sala de aquella audiencia.

El gobierno de Prusia, luego que se haga la paz y que se constituya como parece que ha de constituirse la Alemania del Norte, podrá disponer de un ejército de más de un millón de soldados. Así lo dice La Esperanza.

Ayer recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRÁFICOS de nuestro servicio particular:

En la bolsa de hoy han bajado algo, aunque poco, los valores franceses. El 3 por 100 ha cerrado á 68,80 y el 4 y 1/2 á 98.

Los fondos españoles se han cotizado á 31 el 3 por 100 interior y á 34 el 4 y 1/2 por 100 interior.

Los consolidados ingleses se han echado hoy de 88 1/8 á 1/4.

Table with columns: Efectos públicos, Camb. al cont., Consolidado al contado, Idem fin de mes, Diferido al contado, Idem fin de mes, Amortizable de 1.ª, Idem de 2.ª, Personal, Bienes hipotecarios, Carreteras y sociedades, De abril de 4,000, De 2,000, De junio, 2,000, De agosto, 2,000, De marzo, 2,000, De julio, 2,000, Obras públicas, Canal de Isabel II, Obligaciones del Estado, Banco de España, Id. mobiliario español.

CAMBIOS. Londres á 90 d. fecha. 46-30 París á 8 días vista... 4-76

ESPECTÁCULOS PARA HOY. Circo del Príncipe Alfonso. A las 4 1/2 de la tarde y á las 8 1/2 de la noche. Dos grandes funciones de ejercicios ecuestres y gimnásticos.

DIARIO DE MADRID. Santo del día 12.—Santa Clara, virgen y fundadora. Cultos.—Se gana el jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia de las Descalzas Reales, donde se celebrará á Santa Clara con misa mayor y sermón y por la tarde completas y reserva.

Polaco.—Un joven sacerdote polaco, emigrado de su patria á consecuencia de la última guerra, en la que ha perdido un hermano, sin familia ni recursos, acude á la caridad de los buenos católicos españoles.

ANUNCIOS.

COMIDAS A LA ESPAÑOLA.—No necesita mas recomendación el establecimiento para cada persona, que servirse de él por una sola vez.

PERMUTA.—UN EMPLEADO EN Filipinas con 24,000 rs. desea encontrar permuta con otro de sueldo análogo en esta corte.

PRODIGIOS DE LA QUÍMICA!! Con la destilación Cistac-Tristan, se hace renacer el pelo por antiguas que sean las calvas; hay personas en Madrid que tenían la cabeza desnuda y con el uso de esta hoy la tienen cubierta de pelo.

COLONIA DE LA PAZ EN POZUELO de Alarcón.—En la misma se reciben proposiciones para el empedrado ó afirmado de makadam de sus calles.—1

UNA SEÑORA ANCIANA Y ENFERMA con tres nietos huérfanos del cólera, implora la caridad pública, calle de Hernán Cortés, 7 bajo.—1

CASA DEL CONDE DE VERNAY. MONTERA, 44. Grande rebaja de precios.—Primera prueba de tarjeta ó busto, 20 rs. Las demás á 4 rs. Especialidad de reproducciones.

BAÑOS.—EN LA BOTICA DEL SEÑOR Moreno Miquel, calle del Arsenal, número 6, se siguen espendiendo las sales para los baños de mar artificiales, á los precios de 6 y 8 rs. paquete. También se preparan toda clase de baños minerales.—2

EL PROFESOR EN MEDICINA Y CIRUGIA, D. Miguel de Pons, continúa ocupándose con especialidad de las enfermedades de la vejiga y demás de los aparatos genito-urinarlos, como así mismo de toda clase de úlceras, por inveteradas que sean, y de la extirpación de toda especie de tumores sin necesidad de instrumentos. Consultas de 12 á 3. Plazuela del Cordon, núm. 2, bajo.

DUEÑAS, MÉDICO-CIRUJANO. DENTISTA DE CÁMARA. Carretas, 7, principal.

JARABE PARA LA DENTICION de los niños. En la oficina de farmacia de Arribas, Jacometrezo, 32, se hallan los frasquitos de este jarabe, cuyos especiales resultados son ya conocidos, pues calma por completo la irritación de la boca.—3

HABIENDO QUEDADO VACANTE la plaza de maestro de trompetas del primer regimiento montado de artillería, se hace saber, para que el que quiera optar á esta plaza en las condiciones necesarias, se presente en Alcalá de Henares, donde dicho regimiento se encuentra acantonado.

EN COMISION SE FACILITA DINERO á las clases pasivas, á las activas por oposicion ó carrera especial del Estado. Se recibe de 10 á 12 y de 4 á 6 de la tarde. San Lucas, 6, 2.ª izquierda.—13

EL SEÑOR DON FÉLIX ALVAREZ ARENAS, caballero de la real y distinguida orden española de Carlos III, juez de primera instancia jubilado, ha fallecido el día 11 de agosto de 1866, á las cinco y media de la mañana.

Doña Francisca Millán Jareño, viuda, sus hijos don Juan Antonio, D. Máximo, D. Manuel y D. Félix, el hermano, hermanos políticos, sobrinos, testamentarios y amigos de dicho señor (que en paz descanse.)

Suplican á sus amigos se sirvan encomendarle á Dios y asistir al funeral de cuerpo presente que se celebrará el 12 á las ocho de la mañana en la parroquia de San José.

No se reparten esquelas. El duelo se despiden en el cementerio.

MEDICINAS DE GRIMAULT Y C. CALLE LA FEULLADE, BOTICARIOS CALLE LA FEULLADE, NUM. 7, EN PARIS. DE S. A. I. EL PRÍNCIPE NAPOLEON. ENTRE TODAS LAS MEDICINAS DE PATENTE

que se han ofrecido al público en los últimos años, ninguna ha tenido tan buena acogida ni merecido tan general aprobación de los médicos, como las de la casa de GRIMAULT Y COMPANIA, y este es el testimonio mas evidente de que son compuestas de las mejores drogas y de que su método de preparación es adecuado para asegurar todo el efecto de las sustancias de que se componen, como tambien de que no se alteren con el tiempo.

PASTILLAS DIGESTIVAS DE LACTATO DE SOSA Y DE MAGNESIA DE BURIN DU BUISSON, farmacéutico laureado de la academia Imperial de medicina de Paris. Este excelente medicamento está prescrito por los primeros médicos de Francia contra el desorden de las funciones digestivas del estómago y de los intestinos, tales como gastritis, gastralgias, digestiones largas, laboriosas ó dolorosas, los eructos de gas, la hinchazon del estómago y de los intestinos, los vómitos después de las comidas, la falta de apetito, el enflaquecimiento, ictericia y enfermedades del hígado y de los riñones.

EL FOSFATO LIQUIDO DE HIERRO DEL DOCTOR LERAS, que encierra en su composicion los elementos constitutivos de los huesos y de la sangre; es el ferruginoso mas racional; conviene á las niñas mas delicadas cuando el desarrollo cafo, se aconseja para las personas débiles, sea que esta debilidad provenga de enfermedades ó de otro motivo, y se ha usado con un suceso sorprendente.

JARABE DE HIPOFOSFITO DE CAL, excelente remedio para todas las afecciones del pecho; calma la tos, hace cesar el sudor nocturno y restablece las fuerzas del enfermo.

JARABE PECTORAL DE SAINT-GEORGES, nuevo calmante basado en las propiedades medicas de ciertas plantas descubiertas por los monjes de la abadía de Saint-Georges en el Anjou, y cuya verdadera receta ha sido cedida por acto autentico á los señores GRIMAULT Y C. Este delicioso jarabe, tan agradable al paladar como constante en sus efectos, se emplea con el mayor éxito en la tos, resfriados, catarros, irritaciones del pecho, dolores de garganta, anginas, pripa, amigdalitis, bronquitis, etc. Basta ensayarlo para adoptarlo inmediatamente en lugar de los pectorales mas estimados.

PASTILLAS PECTORALES DE JUGO DE LECHUGA Y LAUREL REAL, confite delicioso y agradable á la vista, que con tanta conocida que contienen sustancias narcóticas, tanto bajo el nombre de codeína como de morfina, opio, lactucario. Real se encuentra en él á alta dosis.

CIGARRITOS INDIOS, de Cannabis Indica, contra el asma y las diversas enfermedades de las vias de la respiracion. Todos los medios preconizados hasta hoy contra el asma no han sido mas que paliativos bajo todas las formas, teniendo por base la belladona, el estramonio, la nicotiana, el opio; recientes experiencias hechas en Alemania y repetidas en Francia, han probado que el cáñamo indio de Bengala (Cannabis indica) posee propiedades muy notables contra esta enfermedad, así como contra la tos nerviosa, la tisis laringea, la ronquera, estincion de la voz, las neuralgias faciales y el insomnio.

JARABE DE RABANO YODADO, considerado como el mejor sustituto del ACEITE DE HIGADO DE BACALAO. Por experimentos hechos en los hospitales de Paris, ha resultado que es un superior en sus efectos á ese aceite tan repugnante para los enfermos, mientras que este jarabe tiene un gusto agradable. No hay niños linfáticos sujetos á hinchazones de las glándulas y otros inconvenientes de una constitucion débil que no hayan tomado este jarabe con el mejor resultado.

ELIXIR DIGESTIVO DE PEPSINA Y POLVOS DE PEPSINA. La Pepsina es el mas extraordinario de los descubrimientos científicos, y su accion es principalmente sobre los órganos de la digestion; hace que el estómago mas débil digiera con facilidad, cesando en su consecuencia todos los inconvenientes que resultan de una mala digestion, y hasta los vómitos que sufren á veces las señoras embarazadas, desaparecen por el uso de este medicamento.

PILDORAS CONTRA LAS ENFERMEDADES DE LA PIEL, DEL DOCTOR CAZENAVE. Curan los empeines, granos, comezones, prurito, la lepra, sarna y otras enfermedades de esta clase. El nombre del Dr. Cazenave, médico en jefe del hospital de San Luis en Paris, garantiza la eficacia de estas pildoras, y en muchos miles de casos han comprobado su superioridad á otros remedios.

PILDORAS PURGANTES DEL DOCTOR CAZENAVE, composicion de este distinguido médico que su larga experiencia le ha demostrado ser la mejor para curar el exceso de bilis, las flemas, el dolor de cabeza, jaqueca y otras indisposiciones que provengan del estómago. Nunca ocasionan dolores y forman un purgante de los mas agradables.

INYECCIONES Y CÁPSULAS DE MATICO, compuestas del jugo de la planta de este nombre, han sido empleadas en las enfermedades secretas con el mas brillante éxito.

A la grande eficacia unen la ventaja de no tener en su uso ninguno de los inconvenientes de los antiguos remedios para estos casos. Cada uno de estos remedios se vende con una instruccion impresa que explica los pormenores y prescribe el modo de usarlo.

DEPOSITOS EN MADRID: Borrell hermanos, Simon, Moreno Miquel y Ulzurum. Y EN BARCELONA: Borrell, Padró, Vidal y Rivas.—BILBAO: Somonte.—CADIZ: Tacónnet.—GRANADA: Santos Perez, en todas las principales farmacias de la Península.

CASA DE CAMBIO DE DON FELIPE Lopez Espejo.—Se compra moneda de oro y plata por billetes del banco de España.

Tambien se cambian dichos billetes con un descuento de 5 y 1/2. Atocha, 33, platería de las Columnas, frente á la de Relatores.

PARA SABANAS DE FAMILIA lienzo fuerte de puro hilo, desde 4 reales vara. Mantel de hilo desde 9 reales uno. Servilletas de hilo, desde 2 1/2. Toallas caseras, desde 3 1/2. Culi puro hilo, cuatro cuartas de ancho, á 5 rs. vara. Levitas de verano para caballeros, á 8 rs. Pantalones de hilo á 15 rs. Americanas á 20, y muchos géneros baratísimos. Calle de San Martín, núm. 8, tienda frente al cuartel de la guardia civil.—3

SE ALQUILAN HABITACIONES Y locales propios para tiendas ó almacenes, en precio de 2, 3, 4, 5, 6, 7 y 8 reales diarios, próximas á la estacion del ferro-carril del Mediodía. Paseo de Santa María de la Cabeza, núm. 12, casa recientemente construida. Tiene agua. Los porteros darán razon.—3

Alcalá de Henares, 2 de agosto de 1866.—D. O. del brigadier coronel, el ayudante, Teobaldo Saavedra.—6

FONDA DE BARCELONA.—SE HA trasladado á la calle de la Abada, número 12. Hay habitaciones para huéspedes. Se sirven cubiertos desde 8 rs. adelante y por lista.

ENFERMEDADES DE LA BOCA Y GARGANTA PASTILLAS DE DETHAN CON SAL DE BERTHOLLET. Recomendadas por los médicos de los hospitales de Paris, contra los males de la garganta, el crup, las anginas, ulceraciones y contra las inflamaciones de la boca. Dan flexibilidad al gástrico, frescura á la voz, corrigen el mal aliento, destruyen la irritacion causada por el tabaco, y contienen los tan desastrosos del mercurio en la dentadura. OPIATA DE DETHAN. Recomendada á las personas cuya dentadura se descaera ó se mueva, cuyas encías sangran y á las que hacen ó hicieron uso del mercurio. Conserva la blancura de la dentadura. ELIXIR Y POLVOS. Su perfume, su sabor agradable, sus calidades tónicas y refrescantes, hacen su uso preciso para el tocador ó indispensable para la conservacion de los dientes. Destruyen las inflamaciones, refrescan la boca y ponen la salivacion moderada y conveniente. Se emplea untamente. DEPÓSITOS: En París, Dethan, farmacéutico, rue de Faubourg Saint-Denis, 90.—En Madrid, J. Simon, caballero de Gracia, 1.

GABINETE DE ELECTRICIDAD del Dr. Mir. Sorderas, reumas, parálisis, dolores y demás enfermedades nerviosas. Trujillos, 2, bajo, de 12 á 3.

FONDA DE PASTOR, ACREDITADA por su pulcritud y economía Sigue establecida en Aranjuez la Granja.

INJECTION BROU. Higiénica, infalible y preservativa la única que, sin el auxilio de otro medicamento. Se vende en las rue Lafayette, 123, y boulevard Magenta, 192.

SE VENDE UNA COLECCION DE CUADROS, entre los que hay algunos de mérito: en la plazuela de Santa Catalina de los Donados núm. 3 portería, darán razon. Tambien dirán dónde se vende un buen piano inglés.—1

FOTOGRAFÍA Y LEPTOGRAFÍA LAURENT, CARRERA DE SAN GERÓNIMO, 39, MADRID. Reduccion de precios durante el actual mes de agosto.

DON J. LAURENT, fotógrafo de S. M. la Reina, deseando poner al alcance de todas las clases, y dar ocasion á los que tienen familia numerosa, y al público en general, de ser retratados por él, económicamente y con la perfeccion admirable que ha alcanzado por el nuevo sistema de leptografía, adoptado recientemente por los fotógrafos de Paris y Londres, ha resuelto reducir temporalmente, y solo durante el actual mes de agosto, los precios de los retratos de tarjeta, como sigue:

En leptografía, sobre porcelana, última perfeccion de la fotografía. Una persona en dos posturas diferentes..... 6 tarjetas por 60 rs. Las demás á 6 rs. Y por el sistema ordinario. Una persona en dos posturas diferentes..... 6 tarjetas por 40 rs. Las demás á 4 rs. Para los niños de ménos de seis años no se altera el precio de la tarifa.—8

COMPANIA DE LOS FERRO-CARRILES DE MADRID A ZARAGOZA Y A ALICANTE.

Esta compañía ha dispuesto ampliar hasta el 1.º de setiembre próximo el plazo fijado para la licitacion del suministro de los impresos de todas clases que son necesarios á los diversos servicios de la misma, bajo el pliego de condiciones que se halla de manifiesto en las oficinas de la direccion, sito en la estacion de Atocha. Las proposiciones se dirigirán corradas al excelentísimo señor presidente del Consejo de administracion de esta compañía, hasta el referido día 1.º de setiembre próximo, y en vista de ellas resolverá el expresado Consejo lo que estime conveniente. Madrid, 24 de julio de 1866.—El director de la explotacion, L. Le Masson.

MODELO DE PROPOSICION. El que suscribe domiciliado en... se compromete con la compañía de los ferro-carriles de Madrid á Zaragoza y á Alicante, á ejecutar los trabajos de impresion y encuadernacion que forman el objeto del pliego de condiciones formado por el señor director de la explotacion de dicha compañía y con arreglo á las condiciones y serie de precios del referido pliego de condiciones, de los cuales declaro estar perfectamente enterado haciendo una rebaja de... por 100, sobre la citada serie de precios. Madrid, 1866. Firma...